



El Eco de Cartagena

Diario órgano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Continúa la crisis total del Gobierno

Evacuadas las consultas, se cree se dará el Poder a los radicales-socialistas

(Conferencia de la tarde)

¡Cayó el Gobierno!

Llegó por fin lo que tanto anhelaba España entera: la caída del Gobierno Azaña, que parecía atornillado al banco azul «per secula seculorum». El país ha respirado anchamente como si le hubiesen quitado de encima una losa de plomo que amenazaba asfixiarle.

Ayer tarde a las cuatro cuando era ya imposible más tentativa de intentar comunicarnos con nuestros lectores, recibimos de nuestro corresponsal en Madrid un telefonema que decía:

«A la salida del Consejo de ministros celebrado en el Palacio Nacional, se facilitó una nota a la prensa diciendo que el Gobierno no había dimitido».

Seguidamente dimos la noticia por medio de nuestra pizarra ante la que se agolparon toda la tarde numerosas personas, mostrándose extraordinaria satisfacción por la salida de Azaña del Poder.

¿Y ahora? Hé aquí la incógnita que quizá sea conocida ya cuando estas líneas vean la luz pública. Pero no hay que forjarse ilusiones, pues esta crisis está oíendo desde un principio a pastear. Y lo sentiremos, porque es de todo punto conveniente y necesario un cambio radical en la política española.

Proceso de la crisis

Madrid.—Azaña en el Consejo de ayer pidió al Jefe de Estado un voto de confianza para proveer la cartera de Hacienda y dividir en dos ramas el Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio.

A ca'á Zamora, después de escauchar a situación política, complicada extraordinariamente por la reanudación de la obstrucción parlamentaria y las actitudes acordadas en el Congreso radical socialista, declaró que debía previamente consultar a los representantes de los grupos republicanos.

El Gobierno estimó estas manifestaciones como una negación de la confianza presidencial y presentó la dimisión.

En el Congreso

Luego de dar cuenta Besteiro de la crisis total, se levantó a se-

sión. Los pasillos se vieron animadísimo, haciéndose muchos comentarios.

Las consultas

Besteiro fué el primero en acudir a Palacio, a las cinco, de la tarde, aconsejando la prolongación de las Cortes y la formación de un Gobierno de amplia concentración, presidido por una personalidad del grupo más numeroso de la Cámara o por alguien que no despertara recelos a ninguna minoría.

Fueron consultados después don Ramigó Cabello, diputado socialista, en representación de su partido. Opinó igual que Besteiro.

Lerroux aconsejó un Gobierno de amplia concentración republicana sin los socialistas, pudiendo mantenerse las actuales Cortes.

Por los radicales socialistas acudió don José Samerón que estima un Gobierno de coalición republicano socialista,

Hay continuaron las consultas

Esta mañana poco después de las 10 llegó a Palacio el señor Alcalá Zamora, pasando a sus habitaciones particulares.

A las 9'45 había llegado el catalán señor Santaló, el cual manifestó que en Barcelona había caído sorpresa la crisis.

A la salida de Palacio dijo que había aconsejado al Presidente la formación de un gobierno de izquierdas.

No sabía si la Esquerda colaboraría en este Gobierno.

Opinión de Gomez Paratcha

A las once llegó el señor Gomez Paratcha, de la Orga. Salíó a las 11'45, diciendo:

—Contesté a las preguntas del Presidente de la República, recomendándole que continuaran las actuales Cortes y se formara un Gobierno de coalición republicano-socialista.

Ruiz Funes

Ruiz Funes, de Acción Republicana, después de su visita a Palacio dió una nota en la que dice que se muestra partidario de la continuación de las actuales Cor-

tes cuya obra legislativa no está terminada y tienen que acabar de partillar el carácter izquierdista de la República.

Preguntado por el Presidente cómo constituía el nuevo Gobierno, le manifesté que a base de las mismas fuerzas políticas del dimisionario.

Lo que piensa Maura

Mientras daba la precedente nota el señor Ruiz Funes, llegó el señor Maura, el cual dió la siguiente:

Considero de necesidad que el Gobierno que se forme cambie de conducta política, devolviendo a España la tranquilidad espiritual y material perdidas.

Aconsejó al Jefe del Estado la formación de un Gobierno de izquierdas con los socialistas en la oposición.

Los federales

Franchy Reez, por los federales, ha aconsejado la formación de un Gobierno que tenga la posibilidad de que subsistan las actuales Cortes, el cual entiende debía ser de coalición republicana sin los socialistas.

Si estos se avienen a mantenerse en una oposición benévola, los federales colaborarían con este Gobierno con ciertas condiciones.

Los progresistas

El señor Izanzo, por los progresistas, aconsejó un Gobierno de izquierdas, pero con los socialistas en la oposición.

Lo que opina Castillo

Acudió a consulta el señor Castillo, dando a la salida la siguiente nota:

Mé he limitado a aconsejar una de estas dos soluciones:

Para el caso en que entienda el Presidente de la República única autoridad que debe decidir, que es necesario que continúen estas Cortes, he propuesto la formación de un Gobierno de amplia concentración exclusivamente republicana.

Si el Presidente entendiera que las actuales Cortes habían cumplido ya su misión, entonces aconsejé la formación de Gobierno con el solo objeto de presidir una consulta electoral y formado por todos los partidos que acoran

el Régimen, incluso los republicanos. Todo esto con la finalidad de cambiar el rumbo que sigue la República en un sentido más liberal.

Gran animación

Desde toda la mañana hubo extraordinaria animación en los pasillos del Congreso.

Muchos diputados comentaban entre sí y con los periodistas a medida que los distintos representantes de las minorías evacuaban su consulta en Palacio y llegaban a la Cámara para dar cuenta a sus amigos del resultado de su entrevista.

Ruiz Funes se reunió con sus correligionarios de Acción Republicana.

Santaló en un rincón informaba a los pocos catalanes que había en el local.

Franchy Reez, como no encontró a ningún correligionario, repitió a los periodistas la información que ya había dado a su salida de Palacio.

Recogiendo papeles

Los ministros dimisionarios acudieron esta mañana como de ordinario a sus despachos oficiales y subsecretarías particulares, donde ha comenzado la recogida de documentos y cartas.

Solución probable

Se dice que lo más probable es que una vez terminadas las consultas con el Presidente de la República, éste encargue la formación de Gobierno al señor Besteiro, el cual declinará el honor.

Salida esta solución se llamará a un ilustre parlamentario que no tiene partido y que toma siempre actitudes independientes, pudiendo augurarse su fracaso.

Entonces se dará el encargo a un jefe del partido radical socialista, asegurándose que esta solución es la única que cuenta con probabilidades de éxito.

De Sociedad

ONCMATICOS

—Mañana, Santa Margarita, celebran sus días: doña Margarita Navarro de Ferro, doña Margarita Bauvalle, viuda de Sánchez Lás, doña Margarita Sierra de Oiver, doña Margarita López de Espinosa, doña Margarita Sierra de Ahumada.

Señoritas Margarita Sánchez Lás, Margarita Holt, Margarita Gray y Margarita Bas. Felicidad.

Camisetas de verano

para caballeros y niños, de todas clases.

Precios baratísimos.

Almacenes Hincj 1

García Sanchiz

Mañana nos ocuparemos de su magnífica charla sobre los Santos Lugares ancha en el Principio.

Mañana noche a las 10 15 dará su segunda charla sobre el tema andaluz «Con la guitarra...»

Llegada de buques

Procedente de Barcelona ha regresado a este puerto el transporte de guerra «Almirante Lobo» que manda el capitán de corbeta don Pedro Nieto.

—De San Fernando llegó el crucero «Méndez Núñez», que manda don Ramón de Navia Osorio.

Camisas de caballero

Estupenda colección en todas clases.

A almacenes Hincj 1

Homenaje

Mañana tarde a las 5 se celebrará en el Casino del Barrio de San Antonio Abad, un brillante acto que la Compañía del Tranvía ha organizado como homenaje a los empleados don Manuel Peña, don Moisés Oiver, don Trinidad García Bayona, don Aurelio Hernández, don Antonio Martínez Espinosa, don Francisco Hernández Gómez, don Francisco Aparicio y don Alfonso Martínez, con motivo de cumplir veinticinco años a su servicio.

El ingeniero-director señor Besjont queriendo dar una prueba de cariño hacia el personal a sus ordenes, desea revestir el acto de la mayor solemnidad y ha invitado a las autoridades y prensa.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Programa sonoro Hoy «¿Nos divorciamos?». Mañana «Una mujer perseguida» (estreno) en español.

Philips Philips Philips Radio - Philips - Radio

Lo más grande. Lo asombroso

A 59 pts. vende los últimos modelos

CASA CASAS MAYOR 18